
開催日時：

開催場所： ソニックシティ　602会議室

製品紹介: 「ユースフルジェネリック  ～シロドシン錠・OD錠「KN]の紹介～」

講   演: 「実践！薬学臨床推論  ～症例で学ぶ病態把握と薬物治療～」

総合評点

3.6

(4件尺度)

アンケート
意見あり
（枚）

大宮 8

川口 0

獨協 5

国際 5

川越 2

深谷 1

小川 1

秩父 0

合計 22

郵送されたポ
スター

メール HP メルマガ その他

22 8 26 12 4

2.メールマガジンを知っているか

知っている 無回答

76 4

登録済み

35

3.性別と年代

男 女 無回答

46 52 0

20代 30代 40代 50代 60歳以上 無回答

36 30 17 8 4 3

評価記入---4.とても適切　3.適切　　2.やや不適切　1.全く不適切

1

100%

6 6 100%

44

9

100

18

送信されたFAX

アンケート提出数研修者数

8 8 100%

9

2121

第299回病院薬学研修会参加者アンケート集計結果

39

アンケート回収率

2019年10月17日（木）　19：00～20：45

小林化工株式会社　営業部　谷藤　琴音

昭和大学病院薬剤部　昭和大学薬学部病院薬剤学講座

95%

助教　北原　加奈之　先生

37

9

100%

100%

98%

知らない

1. 本研修会の開催をどこで知ったか

9

7

9

98

26

1 100%

100%

7

登録していない 無回答

19



4 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 32 5 0 0 0 3.9

川口 7 1 0 0 0 3.9

獨協 9 12 0 0 0 3.3

国際 7 2 0 0 0 3.8

川越 1 5 0 0 0 3.2

深谷 5 2 0 0 0 3.7

小川 5 4 0 0 0 3.6

秩父 0 1 0 0 0 3

合計 66 32 0 0 0 3.7

5．講演内容について

5 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

大宮 25 12 0 0 0 3.7

川口 5 3 0 0 0 3.6

獨協 7 14 0 0 0 3.3

国際 4 5 0 0 0 3.4

川越 0 6 0 0 1 3

深谷 4 3 0 0 0 3.6

小川 6 3 0 0 0 3.7

秩父 0 1 0 0 0 3

合計 51 47 0 0 0 3.5

6 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

大宮 28 9 0 0 0 3.8

川口 6 2 0 0 0 3.8

獨協 7 13 1 0 0 3.3

国際 5 4 0 0 0 3.6

4. 講演テーマについて

6.本研修会の印象について

67%

33%

0% 0% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

52%

48%

0% 0% 0%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



川越 1 4 0 1 0 2.8

深谷 3 4 0 0 0 3.4

小川 6 3 0 0 0 3.7

秩父 0 1 0 0 0 3

合計 56 40 1 1 0 3.5

7 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

大宮 25 12 0 0 0 3.7

川口 6 2 0 0 0 3.8

獨協 7 14 0 0 0 3.3

国際 6 3 0 0 0 3.7

川越 1 5 0 0 0 3.2

深谷 3 4 0 0 0 3.4

小川 6 3 0 0 0 3.7

秩父 0 1 0 0 0 3

合計 54 44 0 0 0 3.6

6.本研修会の印象について　

＜川越＞ SGDがうまく機能しなかった 1

8.今後取り上げてほしいテーマ

血液内科 1

消化器系の病態、治療 1

集中治療 1

災害時における薬剤師の役割 1

臨床推論 1

論文の読み方 1

評価の仕方 1

意見の記載(22枚)

7.本研修会で学び今後の業務に役立つか

55%

45%

0% 0% 0%

大いに役立つ

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答

57%

41%

1% 1% 0%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答



DI情報 1

今回の研修会をシリーズ化してほしい 1

9.本研修会で気づいたこと、感想、質問

＜大宮＞ とても勉強になった 1

臨床推論の思考過程を学ぶことができた 2

日常業務に役立つ考え方などを学べてとても興味深かった 1

1

＜獨協＞ 有意義な話だった 1

1

今後、自分が業務をするためにあたって役立つと思う 1

スライドが配られたので職場の人に教えてあげようと思った 1

サテライト会場ではSGDに参加しない人が多いと思う 1

<国際＞ 大変勉強になった 1

1

1

参加型の研修会で症例へのアプローチの仕方を学べ、明日からの
業務に活かしていきたいと思った

1

普段考えていたことをディスカッション形式で再度学ぶことがで
きてよかった

1

自分の目でみえる病状だけに気をとらわれず、患者の訴えを推論
に役立てる重要性を再認識できた

1

これまでの研修会の形式とは異なった形式でとてもよかった

参加型の研修会は苦手だが、やるべきことだと思わされた

患者の訴えをよく聞いて、症状に引っ張られない思考も必要であ
ると感じた

1

SGDがあり、自分で考える症例だったのでよかった

細かいテクニックだけでなく、基本となる考え方を知ることがで
きた

1＜小川＞

基礎が大事なことを再確認できた


